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" 昨天，篮管中

心公布了参加扣篮大赛和三
分球大赛的名单。据CBA联
赛办公室的工作人员介绍，
目前参加三分球大赛的八名
选手是孙杰(山东)、杜江(吉
林)、何奔(陕西)、罗智(浙江)、
朱芳雨(广东)、孟达(江苏)、焦

健(北京)。
其中朱芳雨曾经两次获

得全明星赛三分球大赛的冠
军，南钢小将孟达是第一次参
加全明星赛并且入选三分球
赛名单，谈及自己对此的感想
时，孟达轻松地表示，自己并

没有想到能够入选，事后也没
有太多的想法：“我和罗智、
朱芳雨他们还是有一些差距，
不过胜负并不是关键，全明星
赛就是表演嘛。”

此外备受关注的扣篮大
赛参赛名单也出炉：徐咏(上

海)、外援赫维(山东)、杨槐(云
南)、张学文(山西)、董俊江(广

厦)。令人颇感遗憾的是连续
三年获得扣篮王的老将胡光

主动退出了比赛。另外，被不
少江苏球迷寄予厚望的小将
易立也落选扣篮比赛。

事情起因缘于去年 8
月的中美巴三国男篮对抗

赛。在那次比赛中，很多球
迷都看到了印有姚明、王治
郅等中国男篮球星肖像的
“贵人鸟”广告牌，另外，还
有些广告牌印有梦之队的
明星肖像。不过，这些并没

有得到中国篮协的授权，
据中篮体育开发中心总经
理严晓明介绍，“贵人鸟”
是跟广州市体育局签署合
同，后者把中国男篮集体
肖像权卖给了“贵人鸟”，
值得注意的是，“贵人鸟”

仅花费了 280万便从广州
市体育局手中取得所谓的
肖像权。这在姚明事业蒸蒸
日上、2008年奥运会即将来
临之际，的确有“贱卖”的
嫌疑。

更有一个关键点在于，

广州市体育局并没有资格
授权中国男篮的肖像权。随
后，中国篮协与贵人鸟公司
进行了沟通，但双方分歧过
大。在去年 12月 28日，中
国篮协及其联赛运营商盈
方公司将贵人鸟(中国)有限
公司告上法庭，要求索赔

249万元。
在昨天的庭审过程中，

双方进行了辩论，但谁也没
能说服谁，由于篮协等原告
还需要补充提交证据，此案
将择日再次开庭审理。
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在昨天庭审过程中，中

国篮协认为，中国篮球协会
是国家男子、女子篮球队的

管理者，他们才真正享有这
场比赛的商业经营运作权、
商业赞助权、冠名权，并且他
们已将这些权利授予盈方公

司独家代理，因此贵人鸟侵
犯了他们的国内外篮球赛事
的上述权利。为了证明自己
的观点，篮协还将其拍摄被
告使用肖像的广告照片及在
央视播放的涉案广告的光盘
一起提交给法庭。

但被告贵人鸟公司则认
为自己使用上述形象也是
经过合法授权的。代理律师

称，他们在中美巴篮球对抗
赛前就已经和赛事组委会
签订了相关协议，并拥有组
委会的授权证明书。按照约
定，贵人鸟是该项赛事的赞
助方和合作伙伴，他们用于
宣传的照片都是由组委会

提供的，而且双方还约定：
“如果构成侵权，导致‘贵
人鸟’被起诉，组委会将承
担责任”。代理律师提交了
一份对抗赛秩序册，其中原
告盈方公司是推广单位，中
国篮球协会是举办单位。在

组委会的名单里，有中国篮
管中心主任李元伟等官员
的名字。
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就“贵人鸟”方面提出

的合同问题，中国篮协当庭
反驳称，组委会只是一个临

时机构，没有独立对外签约
权，篮协未授权也不知道组

委会曾和贵人鸟公司签订
过协议。

这一观点立即引起贵人
鸟律师的极力反驳：“这是你
们内部协调的问题！而且根
据秩序册，李元伟就是组委
会的名誉主任。我们有理由

相信和组委会之间的协议，
且已履行了付款义务，因此
就有权使用上述照片。”

在“篮协状告贵人鸟侵
权案”开庭后，记者从篮协
内部得到消息，昨天下午篮
协为此专门开会讨论，重申

了自己的立场：球员肖像权
不容侵犯。

据李元伟介绍：“只有在
获得中国篮协的授权后，他人
才能使用中国男篮集体肖像
权，但是我们并没有授权‘贵
人鸟’，也没有跟他们签合

同。”据了解，此前篮协曾与
贵人鸟进行沟通，没有取得共
识，“他们不认错，走上法庭
是迫不得已，”李元伟说。

此外，中篮体育开发中
心总经理严晓明也重申了
自己的立场，他对本报记者

说：“我此前已经说过了，去
年 8月在广州举办的三国
篮球对抗赛期间，是广州市
体育局把中国男篮集体肖
像权卖给贵人鸟，但这是不
合法的，广州体育局没有得
到中国篮协的授权，就把不

属于自己的东西出售。而贵
人鸟将男篮球员的肖像用
于商业用途，是明显侵权。”
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今天 19：30，南钢大华将
在主场迎战东莞队，考虑到下

赛季南钢主场很可能移师五
台山，本场比赛将是该队在这
个场馆的最后一场比赛。

按照中国篮协准入制度
的要求，CBA球队的主场观
众人数必须达到6000人。虽
然南钢体育馆去年经过翻修，

增加了 1000多个位置，但与
标准依然相去甚远。日前，有
消息灵通人士告诉记者，今晚
与东莞队的比赛很可能是南
钢大华最后一次在南钢体育
馆比赛。“因为明年有奥运
会，因此下个赛季 CBA联赛

不但会缩水，而且还会提前。
所以留给我们的时间并不多，
本赛季比赛一结束，我们便会
与有关方面商量新主场最后
选址的问题。”昨天，南钢俱
乐部一位高层告诉记者。

南钢队主帅胡卫东告诉

记者：“我们在这里打了 10
年球，如果真的离开了，肯定

会舍不得的。但这个事情还没
有最后定，我们听领导的安排
吧。不管怎么样，明天的比赛
将是我们本赛季最后一场比
赛了，我们肯定会用一场漂亮
的胜利回报球迷的。”在南钢
大华搬离南钢体育馆之后，它

将作为南钢大华女篮的主场。
+,AB CD

KLMNOPQ

$%#!&'('()$*

$

&'('()+,

RS>O#

---&#

!C<DE

TU

-.

#

,(

VW89XYZ[

\]^_

`abc

/0

debf

!ghi_jkl"

!FGH"IJKLMN

!"#$!"#%

OCBAPQR

STUVWXYZ[

\]^_O`QM

abcdeffg

hi Ljk\]^l

m4FGH(\])n
opqrKOst

`uvwxyMNk

z{|b}n~r

�X���n��[

�K�����i

`amnopq

+,-

+," #$ %&

' -./0 新赛季WCBA

比赛将于2月底拉开战幕。江
苏女篮本赛季将以南钢大华
女篮的队名征战 WCBA比
赛。昨天，女篮姑娘们忙里偷
闲，到敬老院送爱心。

昨天下午4点，江苏女篮
来到位于江北的六合区瓜埠

镇敬老院，为近百位孤寡老人
送上新年问候。在帮老人们打
扫整理完房间后，姑娘们集体
合唱了《新年好》。浓浓的过
年气氛使得敬老院孤寡老人
们的脸上洋溢出微笑。在活动

的过程中，主教练熊艳和队员
们还给老人们梳头，老人们激
动得流下了眼泪。最后熊教练

代表江苏女篮给敬老院送上
价值3万元的被褥和保健品。

俱乐部董事长戴登元对

这次活动非常满意。戴总说：
“南钢男篮去年走进了东南
大学，与学生们零距离接触。
此次女篮到敬老院送爱心，
也是我们南钢俱乐部回报社
会的一种实际行动。以后，我
们男女篮还会走进工厂、社

区和矿山，把篮球带给各行
各业的人。”
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北京时间今天，火箭将
在丰田中心继续作战，这次

来访的是已经三连败的森
林狼。在 1月 17日之前，
火箭一共打过16个主场比
赛，战绩是骄人的 13胜 3
负。但是在17日之后，火箭
却输掉了五个主场之中的
三个。前天在主场更是令人

大跌眼镜输给胜率不足
50%的黄蜂。

主场的惨败结束了火
箭的四连胜，不过对于火箭
来说，这也可以算是一个提
醒，不能光想着要创几连胜
纪录，也要看到在过去的八
场比赛中自己仅仅是 4胜

4负而已。“有时候，即使比
赛并不是按照我们自己的
模式进行，我们还是能取得
胜利，”主教练范甘迪在提
到火箭之前的四连胜时说，

“那样的胜利让我们忘记
了想要赢球需要付出多大
的努力。”

火箭肯定希望今天的
比赛可以是上一场主场迎
战森林狼的翻版。不过上一
场比赛火箭还拥有健康的
姚明，并且姚明贡献全队最
高的25分。但近期火箭的

表现没有了刚刚失去姚明
时的那股血性与冲劲，巴蒂
尔近两场比赛表现平平，阿
尔斯通上一场比赛又脑子
发热被逐出场，影响了范甘
迪的整个部署。

森林狼输掉了近来 11

场比赛中的9场，并且最近
三连败。虽然森林狼最近整
体表现并不理想，但是正是
这样一支队伍终结了此前
如日中天的太阳17连胜的
脚步，所以今天的比赛谁都
轻视不得。 x8
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" 谁知道湖人队在 ５ 天
里的第四场比赛中能轻松
击败奇才队的“秘密”？湖
人队主教练杰克逊 ３ 日在
对阵奇才队那场比赛的上
午不是进行投篮练习，而
是突发奇想，率领那些睡

眼惺忪的球员观光了一把
首都华盛顿。

据此间媒体 ４ 日报
道，湖人队３日凌晨 ３ 时
才赶到华盛顿。上午起床
后，球员们眼睛还没睁开，
就稀里糊涂上了车，以为又

要例行公事进行“痛苦”的
训练。可上车后他们惊奇地
发现，车没有往训练场开，
而是进行了一次 ４５ 分钟
的观光游览。

原来，杰克逊事先并没
有通知大家要去观光，只是

悄悄告诉大巴司机改变了
行车路线。
“这可是破天荒头一

次，” 中锋拜纳姆高兴地
说，“我几乎一路在打瞌
睡。”

大巴司机不太爱说话，

只是驾车又是去华盛顿纪
念碑又是到林肯纪念堂。杰
克逊表示，司机是不能讲解
的，因为他没有得到许可。
当司机把麦克风交给杰克
逊让他说两句时，这位名帅
也婉言推脱。可到了某一景

点，杰克逊还是希望司机能
讲两句；比如经过美国国防
部所在地五角大楼时，他对
司机说：告诉他们有五个角
的建筑物是什么地方。

杰克逊当年执教乔丹
所在的公牛队，在去挑战纽

约尼克斯队时也玩过这么
一次潇洒，把赛前练习改为
游览自由女神像。

杰克逊的这一妙招还
真灵，当晚湖人从疲惫状态
变为精神抖擞，以 118：102
客场战胜奇才队。
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昨天，CBA联赛办公室
宣布，本次 CBA季后赛短期

摘牌活动将于 2月 9日在义
乌进行。不过按照摘牌方
法，常规赛第三名的南钢大
华队将在倒数第二位摘牌。
南钢队已经对摘牌不抱什么
希望。

由于本次摘牌次序采用

所谓“倒摘牌”形式，没有外
援的球队在国内球员摘牌时
享有第一顺位的优先权，其
他球队按常规赛排名反向安
排顺序。如此看来，这一规定
对目前没有外援的八一是大
为有利。而分别位居第一、第

三的广东和江苏则基本不要
希望能拿到什么“好牌”了。
但是有消息称，由于之前没
有和外援进行有效的沟通，
不少外援已经提前预定了回

美国的机票，这其中就包括
本赛季的篮板球第三名、吉

林队的巴巴卡。一旦外援不
够数量，那么这次外援摘牌
计划很可能泡汤。

对南钢大华队影响最大
的就是内援的倒摘牌形式。
因为八一队没有外援，八一
队将第一个挑选内外援。南

钢将倒数第二个摘牌，这也
就意味着南钢大华队很有可
能面临无牌可摘的局面。对
此，俱乐部董事长戴登元看
得很清楚。“我可以明确表
态，如果能够摘到好的内援
我们会不惜血本的，只要他

能来，我们又能摘到，多少
钱都可以谈。我们不会在乎
工资多少的。”
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中国篮协状告 “贵人
鸟”，一方面是由于篮协认

为“贵人鸟”与广州体育局
的合同没有法律效力，广州
体育局没有资格将中国男
篮集体肖像权卖给 “贵人
鸟”，另一方面，中国篮协与
广州体育局之间存在冲突，
这在一定程度上也牵涉到

了“贵人鸟”。
本赛季 CBA全明星赛

将在浙江义乌举行，不过上
个月在浙江队与福建队

的比赛中，义乌发生了著名
的“中指事件”。篮协对义

乌赛区的组织工作非常失
望，篮协内部一致同意取消
义乌赛区的全明星举办权。

篮协起初想将全明星赛
举办权交给广州，因为广州
积累了举办篮球大赛的经
验。但由于广州市体育局找

到的赞助商正是 “贵人
鸟”，后者与中国篮协的主
赞助商“安踏”

同属于运动品牌，鉴于篮协
与“安踏”的赞助合同中的

“排斥”规定，全明星赛才
没有被安排在广州赛区。

这件事使得中国篮协与
广州市体育局、贵人鸟公司
关系僵化，利益冲突的双方
中国篮协与贵人鸟甚至在一
定程度上成了一对死敌。
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